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如果不接触，你永远不会真正地了解。			如果问我大学时期最印象深刻的事情，我应该会毫不犹豫地回答是去香港交流了一个学期。非
常感谢这次机会，让我对于中国与香港、大学有了更全面的了解。	从申请项目到提交申请材料，审核材料再到面试，通过面试到准备签
证，向香港大学提交相关材料，这一切都进行的那么紧凑，甚至都来不及你仔细思考到底为什么要选择交流，为什么要选择香港大学。
可是在经过香港交流的一个学期，我可以言道种种收获，可以讲出无数个理由鼓励学弟学妹们去港大交流。愿意与大家分享自己在这半
年中的心得体会。			一、学习篇	从开学的第一天开始，我就一直在思考，香港的大学教育与大陆相比有何不同，港大和复旦的差异在哪
里。尽管自己的观察还是处于表象，但是还是想说明一下自己的一些想法。	首先，基于香港这样一座高度国际化的城市，香港的大学也
是极致地体现了“国际化”的这三个字，尽管港大内学生的主体还是本地人，但是随处可见的外国人，校园内各种外语的传单横幅还是能
够体现这所学习的多元气息；而最具特色的还是在于它的英语教学方式，一方面是顺应这种国际化趋势，另一方面，这也吸引了全世界
人才的到来。这样多元的文化让来自不同文化，不同国家的人可以相互交流，不仅在于学术，而且在于生活中的方方面面。香港大学给
予了学生认识更多的本国的他国的朋友的机会，学校里有各种各样的社团，还有专门保护大陆学生在港权益的香港大学内地本科生权益
保障组，因此在港大，你只需放下心来做你想做的事情。	接下来是我感触最深的部分，就是港大的教学方式。并非出于妄自菲薄的心
态，而仅仅是以互相学习借鉴的态度，谈论港大在教学中的好的体验。整体上看来，港大的教学采用的是“少而精”的方式，学生一个学
期选4—6门课，多于或少于这个数量，都需要向学院提出申请，尽管这样的数量相比于复旦的课程数量少了一半左右，但是量还是非常
重的，想要取得一个好成绩是非常难的。港大在除了由教授授课的lecture以外，还有由助教组织的tutorial，每一节tutorial的人数大
概在8-10人左右，tutorial不仅是对老师上课所授内容的理解，更是发表学生自己见解的重要途径。小班的tutorial要求每个同学都要
参与发言与聆听，而为了在tutorial上能够较好地参与，你必须广泛阅读相关的资料，让你自己做好充分的准备，港大采用满绩4.3
（A+）的积分方式，香港本地同学有着绩点“过三爆四”的说法，就是说绩点过了三就是非常厉害的，能够过四就是“爆表”了。这些都
说明，在港大，要想取得一个好成绩，你一定是付出了好多努力，而且你一定是值得这个成绩的。	在初到港大时，让我最为困惑的是这
边的学生几乎永远是精力充沛的。这边的本地学生大都有修双学位或者其他语言，他们同时还有许多的学生工作要做（香港这边称
为“坐庄”），在我的眼中，他们的事情太多让我都觉得有点眼花缭乱，我曾经问过一个认识的香港本地同学，这么多事情能忙过来吗，
她给我的回答是：”其实这些事情并不算多，闲散的时间很多，慢慢就做完了“。让我不得不佩服他们强大的抗压能力和乐观严谨的态
度。			二、住宿篇	在香港交流的这一个学期内，我非常幸运地申请到了距离校园最近的一村（village	1）的宿舍，最明显的好处是相
比于住的远的同学，早上可以睡个懒觉，不用担心迟到的问题。不过，比这个更重要的是能够体验一把HALL文化的感觉。香港的宿舍
有自己的管理系统，没两层楼有一个mentor，大部分是由研究生担任。宿舍非常重视每位成员对于hall活动的参与程度以及对楼层的
贡献。我住的是何东夫人堂，是一栋单独的女生宿舍，虽然大家都为女将，但个个不让须眉。Hall内有各种运动类社团，大部分的住员
都被要求参加1-2类活动，作为考核的一部分，同时还有每周进行的floor	meeting，它的考勤和参与程度也被算入考核的部分。如果
某位同学在每学期末进行的测评中未过关的话，那么她就被要求退出hall，要求还是非常严厉的。不过作为只住一个学期的交换生，政
策就变的宽容了许多，要求也没有那么严格了。	港大的hall沿用了英国的传统，每个学期有三次高桌晚宴，属于强制性的（当然了也是
考核之一），晚宴上，大家都穿着白衬衫、黑长裙还有绿袍，暂且不论事物的质量，这样的体验还是非常美妙的。			三、港人、港事、
港情	正如我在题记中所写，如果没有亲身经历，那么你永远不会真正地了解。这是我第一次去香港，因此在出发之前，就听别人讲了许
多，也看了许多新闻，那时的我有一种感觉就是香港人对于大陆普遍有一种敌意，或者是一种鄙视的感觉。然而，去了之后我才发现，
原来预先的设想真的是有偏差的。	在港大的学习过程中，我有诸多的课题活动都是和香港本地学生一起进行的，在课业外，我们也会讨
论很多关于中国，关于香港的话题。在跟许多同学谈论之后，我可以确定的是对大陆怀有敌意或是有鄙视心态的，绝对不是香港人的大
多数。他们也逐渐意识到，大陆一直在发展，一直在进步，并且能够明白香港的发展在很大程度上是依赖大陆的。然而总会有极端的人
存在，在加上媒体的炒作，会产生伤害两方人民感情的现象。	另外一个大事就是关于占中的了，说实话，虽然自己修读行政管理专业，
但可能由于自己的专业知识有限，世界观还不成熟，分析地并不透彻，但是必须说明的是，我真的真的很钦佩那些无论是支持占中还是
反对占中学生的勇气，他们能够主动参与到社会活动中来，把香港的命运视为自己的使命。而我认为一个大学的重要目标，也是培养那
些能够为祖国的发展出谋划策，能够将自己的使命与国家的前途，国家的建设紧密相连的人才。	香港确实太小，寸土寸金说的一点也没
有错，自己有幸选择了坐落在最繁华的区域——港岛上的港大。街上到处都是密密麻麻的商店，楼间距小到只有十几厘米，除了一些周
边的小岛，你很难找到任何一块地可以用荒凉来形容。几乎所有的商店都是免税的，这也难怪香港会成为购物者的天堂。	香港的另外一
个特点就是良好的治安系统。在香港你可以随手把手机或者其他贵重物品放在口袋里或者是任何可能明显的地方而不用担心会被盗，这
样的环境是让人很放心，而且很舒心的。在我交流的期间内，有一个朋友来香港玩，不小心把随身携带的iPad落在了机场办理八达通的
柜台，回到酒店才发现iPad不见了。于是我帮她联系机场的失物招领处，他们说办理八达通的位置不属于失物招领处的范围，但是他们
还是主动帮我联系了办理八达通柜台的港铁部门，最后顺利找回了失物。这样的高效和热忱让人不得不对他们的印象加分。			时间总是
过得很快，半年的时间确实不够太长，但足以让你体会到香港社会的大概全貌。而经历过这一个学期，自己的收获颇丰，不得不感慨这
真是一次实惠且实用的交流之旅。我则满心盼望着大陆和香港能够有更多的人才交流，我们也非常欢迎香港的同学来大陆学习，参观，
我也是强烈推荐大家去香港交流。只有通过不断地了解与相处，我们的关系才会更加紧密，两者才能实现共同的更好的发展。


